



PRESSEINFORMATION

14. März 2014

SCHWARZWALDVEREIN 150 JAHRE WEGWEISEND

Seit 1864 macht sich der Schwarzwaldverein für Wandern, Heimat und Natur stark. In diesem Jahr feiert der zweitgrößte deutsche Wanderverein sein 150-jähriges Jubiläum mit zahlreichen Veranstaltungen, Wanderungen und Festen.

„Im Jubiläumsjahr möchten wir den Schwarzwaldverein ins Gespräch bringen und deutlich machen, dass wir nicht 150 Jahre alt, sondern dass wir seit 150 Jahren im ganzen Schwarzwald im wahrsten Sinne des Wortes ‚wegweisend‘ sind“ sagt Georg Keller, Präsident des Schwarzwaldvereins.

Deshalb bietet der Schwarzwaldverein im Jubiläumsjahr ein vielfältiges und buntes Programm in den Ortsgruppen und Bezirken. Einen Überblick gibt es auf der Internetseite www.150-jahre-wegweisend.de.

Hier finden sich die Jubiläumswanderungen der Ortsgruppen, die Regionalen Wandertreffen in St. Märgen (29. Juni 2014) und Baiersbronn (13. Juli 2014), sowie die zentrale Festveranstaltung in Freiburg (7. Juni 2014). Mit einer Gedenkfeier am Ehrenmal Allerheiligen (25. Oktober 2014) klingen die Jubiläumsfeierlichkeiten aus.

Eine richtungsweisende Idee

Am 8. Juni 1864 wurde in Freiburg der Badische Schwarzwaldverein gegründet. Der ursprüngliche Name war Programm: Der *„Badischer Verein von Industriellen und Gastwirthen zum Zweck, den Schwarzwald und seine angrenzenden Gegenden besser bekannt zu machen“* wurde erst drei Jahre später in „Schwarzwald-Verein“ umbenannt. Siebzig Jahre nach seiner

Gründung schlossen sich die badischen und die württembergischen Ortsgruppen zu einem gemeinsamen Schwarzwaldverein zusammen.

Was im „Renzschen Felsenkeller“ unter dem heutigen Haus des Schwarzwaldvereins am Schlossberggring als Projekt der Tourismusförderung begann, ist heute ein aktiver Wander-, Naturschutz- und Heimatverein mit 230 Ortsgruppen und rund 70.000 Mitgliedern.

Schwerpunkte des Vereins sind die Wegearbeit und Wanderangebote, Natur- und Landschaftsschutz, der Einsatz für die heimatliche Kultur sowie zeitgemäße Angebote für Kinder, Jugendliche und Familien.

Mit einer Imagekampagne unter dem Motto „Die Raute am rechten Fleck“ wirbt der Schwarzwaldverein im Jubiläumsjahr um Sympathie und Mitglieder.

Weitere Informationen www.150-jahre-wegweisend.de

Pressekontakt und Ansprechpartner:

Schwarzwaldverein e.V.

Stephan Seyl

Schlossberggring 15, 79098 Freiburg

Fon: 0761/38053-26, Fax: 0761/38053-20

E-Mail: presse@schwarzwaldverein.de

Internet: www.schwarzwaldverein.de